

Historique de la Bibliothèque départementale de Jardres.

C'est le 20 mars 1973, il y a 40 ans, que le premier dépôt de livres par la Bibliothèque Centrale de Prêt de la Vienne a été réceptionné par Mme. Hélène qui en avait pris la charge et tenait une permanence à la mairie le mardi et le vendredi de 16h30 à 18h.

Il faut préciser que Madame Germaine Hélène était aussi la cantinière de l'école dont la cantine était justement là, où aujourd'hui est la nouvelle bibliothèque.

En 1984, Madame Hélène a fait valoir ses droits à la retraite, mais a continué de s'occuper de la bibliothèque jusqu'en 1992. A cette époque les livres étaient classés dans une armoire à la mairie.

En octobre 1992 la gestion de la bibliothèque est alors confiée à la secrétaire de Mairie Christine Cognault, toujours secrétaire de mairie et c'est en 1994, pour la première fois que les élèves de l'école viennent choisir leur livre au bibliobus qui passe tous les 2 mois.

En 2000, sous l'impulsion de Simone Lejeune la bibliothèque est transférée dans une salle à la maison communale, place Raphael Guillon et ouvre le mercredi de 11h à 12h et le samedi de 16h à 17h.

C'est Catherine Grollier, bénévole qui en assure la gestion et qui passera le relais à Nathalie Point.

La bibliothèque connaîtra alors de nombreuses évolutions avec dès 2001, un nouveau mobilier mis à disposition par l'Association pour la promotion de la lecture, puis disposera d'un nouvel espace à l'étage en 2004.

Nathalie Point entourée d'une dizaine de bénévoles entreprend des animations, des expositions dans le cadre de la promotion de la lecture, la participation à Lire en Fête, l'accueil des enfants des écoles et des aînés ruraux.

Puis en 2008 la bibliothèque prendra un nouvel essor avec son extension qui investit la totalité du bâtiment après des travaux d'embellissement. La bibliothèque dispose alors de plus de 2000 livres.

C'est en septembre 2010 que Nathalie Point, responsable bénévole durant 10 ans souhaite cesser sa mission qui ne sera effective qu'en septembre 2011 après que le conseil municipal décide de recruter un agent dans le cadre d'un contrat CAE.

Dans le même temps il est décidé de lancer le projet de la nouvelle bibliothèque dans l'ancienne cantine de l'école.

En janvier 2012 Nathalie passe la main à Sylvie Bertosa, qui en prend la responsabilité.

Sylvie entourée de son équipe de 13 bénévoles en assure sa gestion, son informatisation et son transfert de la place Raphael Guillon dans ce nouvel espace. La nouvelle bibliothèque ouvre au public le 16 janvier 2013.

Le personnel de la Bibliothèque Départementale organise des séances de formation pour la responsable et les bénévoles pour la gestion informatique après son rattachement au réseau Cabri de la BDV. Catalogue des Bibliothèques en Réseau Informatisé.

Avec plus de 30 nouvelles inscriptions depuis le début de l'année, la bibliothèque compte aujourd'hui plus de 170 lecteurs actifs qui ont à leur disposition environ 3000 livres.

131 élèves de l'école, futurs lecteurs, sont accueillis plusieurs fois au cours de l'année scolaire et dernièrement les assistantes maternelles.

Dans une municipalité comme Jardres, une bibliothèque est la principale infrastructure culturelle, il est donc primordiale de tout mettre en œuvre pour favoriser sa fréquentation et offrir des prestations de qualité dans un espace accueillant et moderne.

Le montant HT de cet investissement est de 103 000€ pour les travaux, 18 200€ pour le mobilier et 1700€ pour l'informatique.

Il a été réalisé avec le concours de la bibliothèque départementale du Conseil Général qui a accordé une subvention de 22 700€. La Région a participé à hauteur de 25 000€ et la Communauté de Communes pour un montant de 15 000€, dont une partie pour des aménagements extérieurs,

Le montant total des subventions des différents partenaires représente 45% du coût définitif. La différence a été prise en charge par autofinancement.

15/06/2013